
2024 年 8 月 26日 星期一4 国 际

希腊调整投资占比更新能源目标
本报驻雅典记者 刘之语

希腊政府日前在欧盟能源峰会上提出

《国家能源和气候计划》（NECP，以下简称

《计划》）的最新目标，规定到 2030 年将温室

气 体 排 放 量 减 少 59% ，高 于 欧 盟 要 求 的

55%。该《计划》还调整了希腊各能源部门的

投资占比，使各项政策的目标更加贴合实

际，保证绿色转型成果切实惠及公民。

希 腊 环 境 和 能 源 部 副 部 长 亚 历 山 德

拉·斯 杜 库 表 示 ，新 版《计 划》规 定 ，截 至

2030 年，希腊将通过快速发展可再生能源

实现减排目标，届时可再生能源将占希腊

总能源消耗的 42.8%，比 2023 年初制定的初

版《计划》中 44%的目标略有减少；在电力生

产领域，可再生能源将生产约 76.8%的国家

电力，远高于欧盟设定的 69%的目标，但比

初版《计划》中 80%的既定目标低 3.2%。同

时，可再生能源用于供暖和制冷的份额将

从初版《计划》的 52%增加到 62.1%，远高于

欧盟 49%的目标；在建筑领域，预计在未来

6 年内，希腊将升级改造 40 万套房屋，通过

改造供暖设备、安装节能电器和可再生能

源自发电系统等，帮助全国 67.4%的建筑物

达 到“ 绿 色 ”标 准 ；在 交 通 运 输 领 域 ，新 版

《计划》中关于可再生能源在交通运输中的

渗透率目标定为 13.9%，这与欧盟 29%的目

标差距较大，因为希腊下一阶段发展电动

汽 车 的 重 点 将 放 在 拓 展 全 国 的 充 电 网 络

上，而不是继续大幅增加电动汽车数量，希

腊每百万人口提供的充电点只有 53.2 个，

而欧盟国家的平均数据为 287 个。

由于下调了《计划》中的部分目标，能

源 转 型 的 总 成 本 预 计 约 为 940 亿 欧 元 ，其

中，约 640 亿欧元用于刺激电力需求，剩余

约 300 亿 欧 元 用 于 可 再 生 能 源 、天 然 气 和

其他能源基础设施的安装，总成本将比初

版《计划》至 少 减 少 30%，这 样 的 调 整 有 助

于 平 衡 国 家 产 业 转 型 和 经 济 稳 定 增 长 的

需要。

在能源结构方面，随着风能和太阳能

技术的成熟和普遍运用，希腊可再生能源

在发电燃料组合中将占据主导地位，光伏

装 机 容 量 将 从 2022 年 的 5.43 吉 瓦 上 升 至

2030 年 的 13.5 吉 瓦 ，陆 上 风 力 发 电 将 从

2022 年 的 4.7 吉 瓦 上 升 到 2030 年 的 8.9 吉

瓦，另外还有 1.9 吉瓦的额外风电容量来自

新的海上风电场技术，水力发电容量将从

2022 年 的 0.699 吉 瓦 增 加 到 2030 年 的 1.75

吉瓦。天然气的份额将从 2022 年的 6.29 吉

瓦上升到 2030 年的 7.89 吉瓦，并在 2050 年

实现全面气候中和时降低至 6.43 吉瓦。此

外，新版《计划》还提到，鉴于 2030 年至 2040

年期间储能设施的发展，希腊燃气电厂的

运 行 时 间 将 进 一

步减少，同时，由于

燃气发电厂对于确

保 在 2050 年 前 整 个

能 源 转 型 期 间 电 力

系统供应的稳定性和

安 全 性 至 关 重 要 ，因

此需要为燃气电厂设

计适当的国家补偿机制。石油发电所需

的 储 能 装 置 将 保 留 在 岛 上 ，以 备 不 时 之

需。褐煤发电将在 2028 年前从整个能源

结构中彻底淘汰。

希腊能源部提出，低电价是希腊发展

绿色经济的先决条件之一，通过均衡发展

太阳能、风能、水电等各类可再生能源，可

以根据需求进行合理规划，在保证能源供

应稳定的同时还能发展储能系统，充分改

善消费者的能源成本。由于能源结构转型

需要长期的投入，在 2025 年至 2030 年的第

一阶段，预计当地电价将有所升高，达到

139 欧元/兆瓦时至 145 欧元/兆瓦时，此后将

逐渐下降。预计在重工业和运输行业等难以

减排的部门加速实现电气化之后，电价将下

降至 96 欧元/兆瓦时。

近年来希腊已在绿色经济和能源转型

方面取得了进步。希腊独立输电运营商的

数据显示，2023 年希腊风能、太阳能和水力

发电已覆盖该国 57%的电力生产。不过，对

希腊来说，建立绿色经济体系仍面临诸多困

难。亚历山德拉·斯杜库曾多次提到“被过

度困在昂贵技术中的风险”。她表示，希腊

不能过早地投资于新技术，必须保持克制，

否则希腊将以牺牲实体经济为代价来增加

成本和补贴，因此新版《计划》在修订时考

虑到了技术的优化程度，重点关注能源转

型和财政、交通、基础设施、工业和贸易等

相关政策领域的连带作用，力争以更少的

成本达到相同的目标，避免透支财政预算，

保证希腊到 2050 年经济增长率依旧能保持

在 1.2%以上。

中非农业合作大有可为
——访南非大学教授、中非中小农协会会长秦效顺

本报驻比勒陀利亚记者 杨海泉

2024 年中非合作论坛峰会将于 9 月 4 日至 6 日

在北京举行。近日，经济日报记者采访了南非大学

教授、中非中小农协会会长秦效顺。他表示，中国与

非洲农业合作日益广泛深入，前景可期。

秦效顺表示，自 2000 年中非合作论坛成立以

来 ，中 非 不 断 深 化 农 业 领 域 务 实 合 作 ，中 国 坚 定

不 移 支 持 非 洲 实 现 2030 联 合 国 可 持 续 发 展 目 标

及非洲联盟《2063 年议程》，助力非洲早日实现粮

食 安 全 和 农 业 现 代 化 、科 技 化 及 数 字 化 。 近 年

来 ，中 非 农 业 合 作 从 大 田 作 物 到 畜 牧 养 殖 ，从 热

带农业技术到旱作农业技术，从农业技术培训到

减贫示范合作，从农产品加工到农产品出口优惠

政 策 ，从 粮 食 增 产 技 术 扶 持 到 农 业 产 业 链 合 作 ，

成果斐然。

自 1998 年中南建交以来，双方农业领域交流合

作取得长足发展，进一步造福两国及两国人民。中

南农产品贸易额从建交初期的 0.52 亿美元增加到

2023 年的 43.64 亿美元。双方农产品贸易种类涉及

植 物 产 品 、羊 毛 和 动 物 生 皮 、禽 肉 类 、水 产 品 等 。

2017 年，中南正式签署《南非冷冻牛肉输华议定书》

《中南出入境动物检疫合作谅解备忘录》，南非成为

对华出口牛肉的少数非洲国家之一，中国也成为南

非牛肉最大出口市场。目前，南非农产品日益受到

中国消费者的喜爱，双方农业贸易需求旺盛，持续健

康的农业经贸合作将进一步推动中南经贸合作深入

发展。“在农产品贸易方面，随着柑橘、牛肉、红柚、大

豆、鳄梨等农产品输华协议落地生效，越来越多的南

非优质农产品进入中国市场。中国已成为南非牛

肉、柑橘、红酒、红柚、鳄梨、博士茶等优势农产品的

重要出口市场。”秦效顺说。

秦效顺还介绍了中非合作论坛机制下中南农业

合作部分代表性项目及范例。

中非中小农协会联合南非林波波大学、南非大

学等，对南非姆普马兰加省一家农业合作社的农民

进行培训，内容涵盖大田作物种植及管理、农产品加

工、市场管理及销售技巧、资金申请及获取政府补贴

等，获得广泛好评。

此外，中非中小农协会还与南非相关部门及

机构共同成立了中南高科技木薯试验田、中南高

科技苜蓿试验田等。同时，该协会还与南非大学

合作，帮助南非成立国家级农业高科技示范区，以

解决南非及非洲农民就业、农业可持续发展、妇女

青年赋能、粮食安全、农业技术获取、减贫扶贫等

问题。

对于未来如何进一步加强中南农业合作，秦效

顺建议，一是构建顶层设计，完善政策支撑体系，打

造中南农业合作政策对话交流平台，包括鼓励建立

以双方农业部门及农科院牵头的农业联合委员会或

者工作组机制。二是完善双方农业技术交流培训机

制，提升中南农业合作新效益。三是创新并优化双

方农业合作模式及机制，激发中南农业合作发展动

能及市场活力，不断升级中南农产品贸易，促进南非

农业产能优化和产业转型升级。四是构建并增强中

南农业合作多方参与机制及网络，包括争取两国政

府的参与指导，以及农业部门、农业研究机构、农业

院校、农企及农民等方面的共同参与，鼓励域外援助

方、国际组织、南非及非洲本土发展机构、私营部门

和农业科研机构等参与中南农业合作。五是建立和

强化中南农业合作可持续发展保障机制，加强双方

在农业可持续绿色发展、应对气候变化对农业及农

民生计的影响、保护生物多样性、维护粮食安全等方

面的合作。

秦效顺强调，构建高水平中非命运共同体倡议、

中非合作论坛机制以及共建“一带一路”倡议等，对

非洲大陆的影响日益广泛，赢得越来越多非洲国家

的支持与响应。新形势下，中非、中南应继续加强农

业领域合作，进一步拓展农业发展合作空间，实现互

利互惠、合作共赢。

印度扩大本币结算减少对美元依赖

施普皓

近期，印度央行对与阿联酋

有业务往来的银行提出要求，希

望采用印度卢比和阿联酋迪拉姆

直接结算一部分贸易货款。同

时，印度已重启和俄罗斯央行扩

大本币结算机制的谈判。在当前

的国际形势下，印度正在逐步减

少对美元的依赖。

根据联合国商品贸易统计数

据库的数据，阿联酋是印度第三

大贸易伙伴，2023 年两国贸易总

额超过 800 亿美元。阿联酋主要

向印度出口原油，而印度向阿联

酋出口一部分精炼化工产品和电

器等。同时，印度有大量劳动力

和专业技术人员在阿联酋工作，

每年有大量侨汇需要从阿联酋转

回印度。卢比和迪拉姆直接结算

机制可以帮助这些人减少因汇率

波动而带来的损失。

早在 2023 年 7 月，印阿两国

就达成一致，同意建立本币跨境

贸易框架，开发替代环球银行间

金 融 电 信 协 会（SWIFT）支 付 系

统的本币结算系统。此后，印度

央行允许阿联酋银行在印度银行

开设特别卢比账户用于贸易结

算，并鼓励进出口商使用卢比和

迪拉姆直接交易。近段时间以

来，印度央行要求国内与阿联酋

有业务往来的银行在向阿联酋付

款时，先从其他银行寻找能匹配

的迪拉姆资金，避免银行在国际

外汇市场上将印度卢比兑换为美

元，再将美元兑换为迪拉姆，意在

绕过美元进行国际交易。目前该

流程仍然处于起步阶段，印度央

行并未向阿联酋提出强制性目

标，仅仅是鼓励卢比—迪拉姆外

汇市场加快形成。

业内人士认为，两国本币结

算能够帮助发展卢比—迪拉姆外

汇市场，给印度金融业带来新的机会。更重要的是，卢比和迪

拉姆结算机制若发展完善，将开创印度与其他国家开展双边

本币结算的先例，不仅将促使卢比国际化程度的加深，还能进

一步减少对美元的依赖性。

为了做到这一点，印度不仅在卢比和迪拉姆结算机制上下

功夫，还和俄罗斯央行近期重启扩大本币结算机制的谈判，旨

在解决近年来双边贸易激增后的支付问题。俄罗斯央行和印

度央行商定基本汇率，让卢比和卢布之间形成一种便利机制，

有助于两国以非美元货币结算交易。这一机制如果形成，将对

两国贸易都产生积极影响，并有助于突破制裁壁垒。

减少对美元的依赖，短期看有助于印度缓解外汇储备的

压力，降低汇率波动所带来的损失，长期看不仅能提升印度与

多国双边贸易的便利性，还能让卢比“走出去”，让印度在国际

贸易上获益更多。当然，这一点绝非易事。当前，印度的国际

贸易优势不明显，制造业在全球的竞争力不足，再加上印度国

内需求短缺、常常禁止出口，这导致印度商品在全球占比较

低。世界贸易组织数据显示，2023 年，印度进出口额约为 1.1

万亿美元，在全球排名第 14 位，在全球贸易中占比达 2.3%。

因此，分析人士认为，印度卢比在国际化这条路上并没有足够

的支撑，其他国家对于和印度在本币结算等机制上的讨论需

要考量许多。对于印度而言，政府需要想办法提升印度卢比

的硬实力和稳定性，让阿联酋、俄罗斯以及其他国家放心持有

大额印度卢比。为宾客带来多元旅宿体验
—

—

访希尔顿集团大中华区及蒙古总裁钱进

本报记者

朱

琳

近 日 ，希 尔 顿 集 团 宣

布 其 大 中 华 区 第 700 家 酒

店 —— 重 庆 康 莱 德 酒 店 开

业。希尔顿集团大中华区及

蒙古总裁钱进在接受经济日

报记者采访时表示，选择在

重庆开设全新的康莱德品牌

酒店，不仅是因为这座城市

独特的山城魅力和丰富的文

化底蕴，更因为它作为中国

西部的重要枢纽，展现出的

蓬勃发展态势和无限潜力。

据介绍，康莱德酒店及

度假村，以希尔顿集团创始人

康 莱 德·希 尔 顿（Conrad

Hilton）的名字命名，是希尔

顿集团旗下的标杆品牌。康

莱德酒店及度假村在全球拥

有近50家酒店。自1990年进

入大中华区以来，康莱德品牌

始终保持稳健增长，目前在中

国拥有 15 家运营酒店，覆盖

北京、上海、广州、深圳等一线

城市以及杭州、厦门、九寨沟

等热门旅游目的地。

“康莱德这一品牌首次

入驻山城重庆，将进一步夯实

希尔顿集团在中国西部市场

的发展。我们相信，重庆康莱

德酒店的开业将为重庆文旅

市场注入新的活力，为重庆打

造世界知名旅游目的地贡献

我们的力量。”钱进说。

据统计，预计到 2024 年

底，希尔顿集团在重庆市的

运营酒店将达到 16 家，涵盖

旗下所有品牌品类。希尔顿

集团生活方式品牌——希尔

顿格芮精选酒店预计将于今

年年底前入驻重庆。

在重庆康莱德酒店开业

当天，希尔顿集团还宣布了

在中国的运营区域划分中增设西区，负责

管理和支持重庆、四川、甘肃、宁夏、青海

等 11 个省份内旗下酒店，聚焦为区域内

酒店提供支持，与业主建立更紧密的合

作，并支持团队成员的发展。

中国是希尔顿集团重要的战略发展

市场。截至目前，希尔顿集团在华运营的

酒店覆盖了十大品牌和 240

多个目的地，为中国宾客不

断 带 来 更 多 元 化 的 入 住 体

验。仅今年上半年，希尔顿

集 团 又 在 华 拓 展 了 包 括 常

熟、眉山、靖江、安丘、鹰潭、

喀什等在内的 25 个全新目

的地。

在钱进看来，希尔顿集

团在中国的发展，其目标并不

只是追求增加数量，更是在于

如何为消费者带来全方位的

更好服务。“我们在不断改进

产品设计、服务质量和营运模

式，希望满足中国国内不同客

户群体的需求。”钱进说。

“能否获得消费者的认

可，取决于我们如何去捕捉

消费市场的变化。”钱进告

诉记者，在中国市场，数字

化 的 应 用 、地 方 特 色 的 融

入，以及对中国消费者价值

观、家庭观以及传统文化的

研究，都是像希尔顿这样的

跨 国 酒 店 集 团 在 中 国 获 得

成功的重要一环。今年，希

尔 顿 集 团 将 连 续 第 五 年 在

中 国 市 场 达 成 每 年 新 开 超

过 100 家酒店的发展速度。

这 充 分 体 现 了 深 耕 中 国 市

场的承诺和决心。

“我们对中国市场充满

信心。”钱进表示，中国是希

尔顿集团在美国以外的最大

市场之一，也是发展最快的

市场。中国市场的消费潜力

还有待进一步挖掘，因此，集

团对中国的经济前景和旅游

市场的发展都十分看好。

希尔顿集团此前宣布，

预计在 10 年内，将旗下康莱

德、华尔道夫两个品牌酒店

在大中华区的总数翻番，并在阿勒泰、杭

州、南京、苏州、成都、青城山等热门旅游

目的地为消费者带来更多选择。

“未来，我们将继续深化在中国市场

的布局，以丰富多元的品牌矩阵和热情好

客的服务，为宾客带来更多元的旅宿新体

验。”钱进表示。
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